

LA NEF ET LE CRÉDIT COOPÉRATIF ANNONCENT LA CONCRÉTISATION DE L'AUTONOMIE DE LA NEF

Après une collaboration réussie pendant 36 ans avec le Crédit Coopératif, la Nef remplit aujourd'hui les conditions qui lui permettent d'obtenir son autonomie. L'Autorité de Contrôle Prudentiel et de Résolution (ACPR) et la Banque Centrale Européenne (BCE) ont ainsi autorisé la résiliation de la convention d'association entre les deux établissements.

L'évolution d'un partenariat fructueux entre pionniers de la finance solidaire en France et l'émergence d'un acteur éthique autonome

Le Crédit Coopératif, banque référente de l'économie sociale et solidaire, pionnier de la finance engagée a soutenu la Nef depuis sa création en 1988, notamment en garantissant sa liquidité et sa solvabilité. Le Crédit Coopératif s'est également assuré qu'elle remplisse ses obligations réglementaires, comme l'exigeaient les autorités financières jusqu'alors. Ce partenariat a permis à la Nef de proposer une offre innovante dans le champ de la finance solidaire en France.

36 ans plus tard, le bilan de La Nef dépasse le milliard d'euros, elle sert plus de 87 000 clients et remplit maintenant les conditions réglementaires qui lui permettent de prendre son autonomie. En effet, en juin 2022, La Nef a soumis une demande d'autonomie aux autorités bancaires, qui vient d'être validée, grâce notamment à une campagne de levée de fonds citoyenne record. C'est une étape historique pour la Nef, qui va pouvoir élargir son offre de produits et services pour mieux répondre aux besoins de ses sociétaires et des entreprises françaises.

« Avec notre nouvelle autonomie, nous allons pouvoir répondre aux besoins croissants de nos sociétaires et d'une finance éthique, sociale et verte en France. » affirme Bernard Horenbeek, Président du directoire de la Nef. *« C'est un moment clé qui nous permet de poursuivre notre engagement en faveur d'un fonctionnement démocratique au service d'une finance éthique et durable. Aujourd'hui nous sommes heureux et fiers de partager cette nouvelle avec toutes celles et ceux qui soutiennent notre projet, depuis des dizaines d'années ou depuis quelques heures. »*

Le Crédit Coopératif et la Nef se félicitent de cette évolution et restent engagés à collaborer dans le futur pour soutenir le financement et le développement de l'économie sociale et solidaire.

« Nous partageons avec La Nef la conviction que la finance peut participer à la construction d'une société plus durable et plus juste. Nous sommes persuadés que de plus en plus de Français se préoccupent de l'impact de leur épargne et de leurs placements au niveau social et environnemental. Notre réseau, présent sur tout le territoire et nos offres bancaires engagées montrent qu'il est possible d'agir au quotidien avec sa banque. » explique Pascal Pouyet, Directeur général du Crédit Coopératif.

À propos de La Nef

Créée en 1988 dans le but de financer exclusivement des projets écologiques, sociaux et culturels, la Nef est une coopérative bancaire citoyenne française agréée Entreprise Solidaire d'Utilité Sociale (ESUS). Sa mission est orientée vers le bien commun et la non lucrativité. Elle défend un circuit court de l'argent et finance uniquement l'économie réelle, évitant les activités spéculatives sur les marchés financiers. Elle compte 87 000 clients, dont 48 000 sociétaires et a financé plus de 8 000 projets à impact positif pour un montant de 1,3 Milliards d'euros. Engagée dans une totale transparence, elle est le seul établissement financier français à publier chaque année, et depuis sa création, la liste complète des financements qu'elle réalise. www.lanef.com et www.jeparticipeaubigbanque.fr



À propos du Crédit Coopératif

Le Crédit Coopératif est une banque engagée au service des transitions environnementales et sociales. Il exerce tous les métiers et expertises de banquier et sa vocation est de mettre ses compétences au service des acteurs de l'économie réelle. Historiquement banque coopérative de personnes morales, son capital est apporté à 100% par ses clients : les coopératives, les PME-PMI, les mutuelles, les associations, les organismes d'intérêt général et les mouvements qui les représentent. Ils cumulent ainsi la double qualité de client et de sociétaire. Grâce à ses produits bancaires du quotidien, solidaires et tracés, les particuliers sont eux-aussi de plus en plus nombreux à faire le choix du Crédit Coopératif. En 2024, la banque compte 408 000 clients. www.credit-cooperatif.coop et www.lepouvoirdenousengager.fr



Contacts Presse

La Nef :

Aymeric Weyland - Agence 425PPM pour la Nef
06 44 31 76 18 - lanef@425ppm.com

Crédit Coopératif :

Tiara de Cerval - Responsable des relations presse
06 99 95 82 84 - presse@credit-cooperatif.coop